



BOFF DEJA DE SER CURA, PERO NO SALE DE LA IGLESIA

• Teólogo anuncia que pedirá al Vaticano reducción al estado laical.

• Pastoral Popular transcribe carta pública en que Boff explica las razones de su decisión.

ANÍBAL PASTOR NIÑEZ

Santiago

«**T**odo tiene límite, llegó mi límite», afirmó Leonardo Boff, 53 años, teólogo brasileño, en carta publicada por un diario de São Paulo. Boff había solicitado al Vaticano ser reducido al estado laical, procedimiento formal para abandonar sus funciones de sacerdote, proceso en el que estaba cuando fue descubierto por la prensa de su país.

Boff había decidido divulgar su decisión al final de julio, pero ante las presiones del diario *Folha de São Paulo*, el teólogo anticipó su información y decidió redactar una carta pública para exponer sus razones. En ella, Boff explica el proceso punitivo y las continuas censuras que ha sufrido, lo que motiva la determinación conocida recientemente.

• La experiencia sujettiva que tomé en estos 20 años en las vueltas con el poder doctrinal es ésta: él es cruel y sin piedad, nada olvida, nada perdona, todo cobra y para eso se toma el tiempo necesario o y se da los medios para llegar a su fin.

El teólogo formalizó también su renuncia a la Orden de los Padres Menores (Franciscanos), en un comunicado al superior provincial de Río y San Pablo, fray Esteban Ostenbeit en carta del 24 de abril y al superior de la Orden en Roma, fray Herman Schaluck en el último día 11.

Religiosos próximos a Boff han afirmado que él quedó marginado por el hecho de que superiores franciscanos no le habían dado apoyo ante las seguidas presiones y purificaciones impuestas por Roma.

Folha de São Paulo, dice también que el cambio de posición de los superiores que

siempre dieron apoyo a Boff, sería el resultado de un acuerdo con el arzobispo de Río, cardenal Eugenio Sales, conocido por su conservadurismo eclesiástico. Frei Estevão Ottenbeit, su superior religioso, «estaba en Angola y no fue encontrado», indica el periódico.

La decisión personal del teólogo no lo invalida como intelectual ni legitima las cuestiones que surgen del mundo conservador. Boff se ha caracterizado en las últimas décadas por reflexionar teológicamente sobre el poder como servicio a la Iglesia. Sus planteamientos, que implican una crítica a la estructura, le valieron en 1985 una condena de «silencio obsequioso» por parte del Vaticano. Dentro de su predicción para el futuro, Boff ha anunciado la publicación de un nuevo trabajo sobre la evangelización en América Latina.

A continuación, se transcribe el texto íntegro de la carta pública de Leonardo Boff:

Carta a los compañeros y compañeras de camino y de esperanza

• Hay momentos en la vida en que una persona, para ser fiel a sí misma tiene que cambiar. Cambio. No de balón sino de trinchera. Dejo el ministerio presbiteral pero no la Iglesia. Me aparto de la Orden Franciscana, pero no del suelo tierno y fraterno de San Francisco de Asís. Continúo siendo y seré siempre teólogo, de matriz católica y ecuménica, a partir de los pobres, contra su pobreza y en favor de su liberación.

• Quiero compartir con los compañeros y compañeras de camino las razones que me llevaron a tal decisión.

• De antemano digo: salgo para mantener la libertad y para centrar un trabajo que me estaba siendo grandemente impedido. «Este trabajo ha significado la razón

de mi lucha en los últimos 25 años. No ser fiel a las razones que dan sentido a la vida, significa para alguien, perder la dignidad y diluir la propia identidad. No lo hago. Y pienso que Dios también no lo quiere.

• Recuerdo la frase de José Martí, notable pensador cubano del siglo pasado: *No puede ser que Dios ponga en la cabeza de personas un pensamiento y que un obispo, que no es tanto como Dios, prohíba expresarlo*.

• Pero rehagamos un poco la trayectoria.

• A partir de los años 70 junto con otros cristianos intenté articular el evangelio con la injusticia social y el grito de los oprimidos con el Dios de la vida. De eso resultó la teología de la liberación, la primera teología latinoamericana de relevancia universal. Por ella intentábamos rescatar el potencial liberador de la fe cristiana y actualizar «la memoria poliglosa» de Jesús rompiendo aquel círculo férreo que mantenía aquí al cristianismo cautivo de los intereses de los poderosos.

• Esa diligencia nos llevó a escoger a los pobres y marginados. Fuiemos evangelizados por ellos. Quedamos más humanos y sensibles a su pasión, pero también más lúcidos en el descubrimiento de los mecanismos que los hace siempre sufrir de nuevo, de la ira sagrada pasamos a la práctica solidaria y a la reflexión comprometida.

• Hemos soportado, en comunión con ellos, la maledicencia de aquellos sectores sociales que se encuentran en el cristianismo tradicional un aliado en la mantención de sus privilegios a pretexto de preservar el orden que es para la grandes mayorías pura y si implemente desorden. Sufrimos al ser acusados por nuestros hermanos de fe de herejes y de ser marginados con el maniqueísmo y de ver los lazos de la fraternidad roto públicamente.

• Siempre sostuve la tesis de que una

Boff deja de ser cura pero no sale de la Iglesia [artículo] Aníbal Pastor Niñez.

AUTORÍA

Pastor, Aníbal

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Boff deja de ser cura pero no sale de la Iglesia [artículo] Aníbal Pastor Niñez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)